

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XVI  
NUMERO 5061

PALMA DE MALLORCA  
SADADO 21 DE NOVIEMBRE DE 1925

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
TELEFONO NUMERO 200

## En pró de la cultura del lenguaje

¿Qué piensa hacer la Liga Espiritual, contra el mal hablar?

Ante todo, reconocer y confesar, con noble sinceridad y sin atenuantes, el «hecho» del mal hablar, que resulta en nuestra Patria una realidad innegable. Luego, es su intención acusar, de palabra y por escrito, a la presente generación ya sus antecesores, del gran crimen de blasfemia y grosería en el lenguaje, que es pecado contra «Dios», ofensa a la «Patria», a la «cultura pública» y a la «propia dignidad». ¿Qué provecho nos daría ir en busca de atenuantes, si lo que conviene es conmover el alma de nuestro pueblo, adormecida u obstinada?

Piensa presentar el vicio del mal hablar con toda su fealdad moral según se deduce de lo que nos dicen de consumo la razón y la Fe, y educar a la generación presente en un odio santo y mortal contra el gran pecado.

Para esta educación utilizará como medio principal para conseguirla, actuando a su vez de poderosa arma de combate para luchar con la blasfemia y el lenguaje soez, el «santo temor de Dios» pues sabe muy bien nuestra «Liga» lo que valen y significan aquellas palabras del Obispo Torras y Bages: «Para despertar a los espíritus adormecidos y groseros y para levantarlos de nuevo a la vida racional, se necesita un reactivo sobrenatural que es el «santo temor de Dios», principio de la sabiduría cristiana. El «temor de Dios» es la única medicina capaz de curar en el corazón del hombre la llaga putrefacta del espíritu de blasfemia retornándolo a la vida propia del cristiano que es el Amor».

## «Roma Sacra»

Siendo los libros no otra cosa que el registro de las lucubraciones humanas, el valor y mérito de aquéllos será directamente proporcional al de éstas. De ahí que los haya tantos inútiles y de ningún mérito, ya que son tan frívolos los pensamientos de muchos hombres de hoy y tan frívolamente escritos los que apenas si tienen otro derecho a existir sino el que les da el «depósito que marca la ley».

Pero entre los buenos libros, más aún, entre los óptimos libros de reciente publicación merece un lugar preferente «Roma Sacra», al cual acaba de dar a la estampa y a la imprenta la casa editorial «Federico Pustet» con aquel esmero y perfección que es característica a tan acreditado Editor Pontificio, y con la sencilla elegancia de «cosa romana», cual la obra pide de sí.

Hemos hojeado detenidamente «Roma Sacra»... hemos leído el interesante prólogo del P. Pedro Sutherland S. J. y todo nos ha parecido una impresión de cosa grande y bien acabada, sobre todo al fijarnos detenidamente en aquella colección de 152 láminas fotográficas en colores que no otra cosa parece sino un archivo completo, hecho de mano maestra, de lo más selecto del arte antiguo y clásico.

Reseñar aquí todas las magnificencias que encierra «Roma Sacra», sus colosales basílicas, sus

primorosos frescos, sus valiosos mosaicos, etc. no es posible. Bástenos decir, en honor de la verdad, que son tan delicadas sus líneas, y tan suaves los colores del reproducido que hasta las ruinas de los antiguos monumentos parecen cobrar su pasado esplendor.

«Roma Sacra» es pues el libro del artista en su sed de bellezas e ideales; Pocos tan interesantes como este encontrará el coleccionador de grandezas y recuerdos de pasadas épocas gloriosas, pero ningún libro tan dulce y consolador hallará el católico creyente como esta joya artística que escribe con mármoles, bronce, mosaicos y colores la grandeza eterna de su Religión Santa, haciendo vivir el corazón los años heroicos de las catacumbas, y llenando el alma de supremas esperanzas.

Convenencidos por nuestros propios ojos de la grandeza y utilidad de «Roma Sacra» y animados por la infinidad de felicitaciones con que las «revistas cultas» han honrado a sus Editores, no hemos dudado en tomar la representación de dicha obra para la venta en nuestras Islas Baleares, creyendo que, al ofrecerla al público en este año jubilar, al mismo tiempo que un acto de cultura, cumplimos uno de nuestros más gratos y sagrados deberes como libreros pontificios.

Mateo Vanrell

## El Santo Evangelio Dominica XXV después de Pentecostés

Según San Mateo, (cap 24.)

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viereis que la abominación de la desolación anunciada por el Profeta Daniel, está en el Lugar santo—el que lee, entienda—entonces los que están en la Judea huyan a los montes: y el que en el tejado, no descienda a tomar cosa alguna de su casa: y el que en el campo, no vuelva a tomar su túnica. Mas ¡ay de las mujeres que han de ser madres, o de las que lo fueran—ya en aquellos días! Rogad, pues, que vuestra huida no suceda en invierno o en sábado. Porque habrá entonces grande tribulación, cual no fué desde el principio del mundo hasta ahora, ni será otra vez. Y si no fuesen abreviados aquellos días, ningún hombre se salvará: mas debido a los escogidos, aquellos días serán abreviados. Entonces si alguno os dijere: Mirad, el Cristo está aquí o allí, no lo creáis. Porque se levantarán falsos Cristos, y falsos Profetas, y obrarán grandes señales y prodigios, de modo que (si puede ser) caigan en error aun los escogidos. Ved, que os lo he dicho de antemano. Si, pues, os dijeren: He aquí que está en el desierto, no salgáis: mirad que está en lo más retirado de la casa, no lo creáis. Porque como el relámpago sale de Oriente, y se deja ver hasta el Occidente, así será también la venida del Hijo del hombre. Donde quiera que estuviere el cadáver, allí se juntarán también las águilas. Y luego después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, y la luna no dará su luz y las estrellas caerán del cielo, y las potencias del cielo serán conmovidas: y entonces aparecerá la señal del Hijo del hombre en el cielo: y entonces plañirán todas las tribus de la tierra, y verán al Hijo del hombre que vendrá sobre las nubes del cielo, con grande poder y majestad. Y enviará sus Angeles con resonantes trompetas: y congregarán sus escogidos de los cuatro vientos, desde lo sumo de los cielos hasta su extremidad. Escuchad una comparación tomada de la higuera: cuando sus ramos están ya tiernos, y las hojas han brotado, sabéis que está cerca el estío: pues del mismo modo, cuando vosotros viereis todo esto, sabed que el Hijo del hombre está cerca, a las puertas mismas. En verdad os digo, que no pasará esta generación, sin que sucedan todas estas cosas. El cielo y la tierra pasarán, mas mis palabras no pasarán.

Este diario no devuelve los originales ni sostiene correspondencia sobre los que reciba sin haberlos solicitado.

## Retiro espiritual para Caballeros En Montesión

Mañana, domingo, día 22, tendrá lugar el Retiro mensual para caballeros, en la Capilla de las Reliquias. A las seis y media de la tarde, exposición, meditación, que explanará el Rdo. P. Altonso Veray, Superior de Montesión, plática por el P. Luis Casas S. J. bendición y reserva. Quedan invitados los caballeros de todas las Congregaciones.

Este diario no devuelve los originales ni sostiene correspondencia sobre los que reciba sin haberlos solicitado.

## El gran Alcover

L'adjectiu de gran aplicat a la persona i a l'obra en prosa d'En Joaquim Ruyra pot aplicar-se, també, amb plena justícia i amb plena responsabilitat, a la persona i a l'obra en vers d'En Joan Alcover.

Parlava jo, unes setmanes enrera, del cas admirable d'En Ruyra.

En una forma idèntica, paralel-la, gairebé, voldria avui ocupar-me del cas, no menys admirable, de l'Alcover.

Es un cas, igualment exemplar, d'ancianitat plètica d'ideal, d'ancianitat assedegada de perfecció.

Una ancianitat oberta, digna, generosa.

Una vera ancianitat en flor.

D'ençà dels seus «Poemes Bíblics», que fou el seu darrer recull de versos publicat, no havem llegit cap nova producció poètica d'En Joan Alcover.

Ens consta, però per referències epistolars, directes i indirectes, el seu estat d'esperit sempre críticament alerta, sempre gallardament preocupat.

En la seva maduresa—visitada tràgicament pel llamp—composà el poeta les seves sis inoblidables elegies.

El dolor—un terrible dolor interfibral de pare ferit—esberlà de dalt a baix el seu cor.

La seva gran pietat y el seu gran art, en providencial conjunció salvadora, mantingueren, tanmateix, l'arbre en peu, acordant-li, com a compensació de les pobres joves branques perdudes, un enverdossament d'ànima, un lluenteg d'esguard perennals.

En escriure aquestes línies de fervorós homenatge em recordo, de cop i volta, que som al mes que l'Església Catòlica ha consagrat als morts.

El mes dilecte del poeta, el meu més dilecte.

Es el mes de la gran comunió general, a través del temps i de l'espai, del món dels vius i del món dels morts.

El temps d'apropar, pietosament, les nostres flors a les cendres llurs.

Amb la ploma al dits, encara, he pres de l'estanteria que tinc més a l'abast, el llibre de poesies «Cap al tard».

Rellegeixo, a la pàgina 53, la primera de les sis immortals elegies, que comença així:

«Assaborint l'hora tranquila, fan en la serra una blavor; totes les veus de les campanes una melòdica remor

Totes les tintes llunyedanes fan en la serra una blavor; totes les veus de les campanes una melòdica remor

Sons de cloquers qui s'harmonisen escalonats pels quatre vents, bom a gegants qui profetisen damunt els pobles indolents;

par que en el terme divisor de les tenebres i la llum, diuen el salm recordatori de nostra vida que es consum.

L'himne de pau als qui reposen en el reialme de la mort, si ofen l'orella dels qui gosen als qui sofrim dóna conhort.

No la planyieu eixa diada als qui ploram sers enyorats perquè ella fa menys desolada l'ombra on jauen els finats.

Per tot arreu l'alta harmonia aixeca esbarts de pensaments, i a n'els finats fa companyia la remembrança dels vivents».

...Heu's aquí la poesia completa. No he sabut, no he pogut, no he volgut posar-hi abans punt.

Josep Maria Junoy.

(De «La Veu de Catalunya»).

## De Roma

Incidentales

Roma, 17.—«L'Osservatore Romano» publica hoy el relato de los incidentes ocurridos en el instituto de San Jerónimo de los Eslavones de Roma, debido a los cuales se negoció activamente entre el Vaticano y el Gobierno de Belgrado. Hay que hacer notar que hasta ahora ningún Gobierno yugoeslavo ha obtenido de Italia la cesión de sus derechos sobre ese Instituto.

De él tomó posesión, el ministro de Yugoslavia en el Quirinal, quien después se lo entregó a su colega en el Vaticano, y éste llevó a ese edificio la Legación. Entretanto, el rector del mismo, monseñor Biassotti, obtuvo del Cardenal Vannutelli, protector del Colegio, la expulsión de cuatro alumnos por razones de disciplina.

Los Obispos de Yugoslavia apelaron al Vaticano y los alumnos fueron readmitidos y aceptada la dimisión del rector y del vicerrector del Colegio.

Al marcharse éstos, el ministro de Yugoslavia impuso la entrega de las llaves, y el Vaticano protestó de esta ilegítima e intolerable intervención, tanto más cuanto que la Legación exigía un acuerdo entre ella y el Vaticano para el nombramiento del rector.

El Papa nombró a monseñor Benjamín Nardone, canónigo del Vaticano, enviando para que le diera posesión a monseñor Borgoncini Duca. Todo se hizo sin tropiezos, y desde entonces los alumnos asisten regularmente a clases y el Colegio funciona con normalidad.

El nombramiento de rector se comunicó directamente al Gobierno de Belgrado, pues el Vaticano no quiso tener más relaciones con el ministro de Yugoslavia.

Otro incidente desagradable, del que también el ministro lleva la res-

ponsabilidad, ocurrió estos días. La primera noche que estuvo en el colegio, el rector encontró abierta una puerta de la Legación que da a la escalera interior del Colegio; cerró con llave, pero a la noche siguiente encontró la cerradura forzada. Como el Colegio no podía quedar abierto de noche, hizo poner un pestillo y cerró la puerta del salón donde se encuentra el archivo del colegio, advirtiendo al ministro que hiciese retirar los papeles guardados en una caja de caudales. Al día siguiente el ministro hizo descerrar dos puertas que dan a la escalera interior del Colegio, ocupando una sala interior del mismo hasta la rotonda que da paso a las habitaciones de los alumnos.

«L'Osservatore» termina diciendo: «Estos son los hechos; todas las personas de buen sentido están ahora en condiciones de juzgar.»

## Accidentes del trabajo

Ayer fueron asistidos, en el Dispensario de la Mutualidad de Accidentes, los siguientes obreros, por heridas que se produjeron trabajando:

Guillermo Oliver jornalero, Olivera, 16, de una herida incisa en el índice derecho.

Antonio Oliver, herrero, Siete Esquinas, 8, de una herida infecta en el índice izquierdo.

Rafael Carbonell, herrero, Olmos, 80, de una rozadura en los dedos medio y anular derechos.

## POR ALGO SERA

que a todas horas los almacenes LAS MOJAS está atestado de compradores.

## A los cultivadores y amadores del arte musical

IV

### Santa Cecilia, Patrona de la música

Nuestro altísimo poeta Costa y Llobera inmortalizó una pintura de la celestial Patrona de la música, obra de aquel genio armonioso, Rafael Sanzio de Urbino, y una de las maravillas artísticas que posee Italia. Dice: «que en el centro del lienzo se destaca, noblemente vestida la figura virginal de Cecilia; sus brazos dulcemente caídos sostienen un pequeño órgano, la cabeza hermosamente levantada con su mirada vagorosa y serena perdiéndose por el espacio, toda muestra la actitud del que absorto escucha una armonía inefable. A sus plantas se ven echados diversos instrumentos de música profana; mientras que a lo alto entre resplandores celestiales se distingue un coro de ángeles cantando. A la derecha, se halla pensativo el gran Apóstol San Pablo, representación genuina del dogma católico, estrechando sus escritos inspirados y apoyándose sobre la espada de su martirio. A la izquierda, la dulce figura de María Magdalena presentando la urna alabastrina de los aromas, como símbolo de la efusiva devoción y piedad cristiana.

Yo que he tenido la dicha en este Año Santo de visitar la Ciudad de los Papas, he contemplado este cuadro y otros muchos de la misma Santa, junto con su casa patricia, y todo le concierne a su culto, y desde entonces me siento más arrobado por el amor a la celestial Patrona, y más enamorado de la sana y verdadera música que ella inspira. Si yo pudiera explicar la emoción intensa que experimenté al visitar su basílica y su casa en donde fué martirizada, como también en las catacumbas el primitivo sepulcro adornado de palmas y laureles, cubierto de frescas flores y rosas ofrecidas por manos piadosas, descubierto me parecía ver descansar el cuerpo de la dulce Cecilia.

Todo se me presenta vivo en mi imaginación en el día de su fiesta, en este día en que los verdaderos músicos del mundo cristiano y los amadores del más sublime arte honran y festejan a su excelsa Patrona.

Todas las bellas artes con la tradición cristiana la enaltecen, y parece se la disputan, pero el arte más bello, más tierno y expresivo gana la palma, porque ella es la más tierna y más bella; y toda expresiva, entre los acordes y melodías de los instrumentos armoniosos del festín nupcial cantaba a Dios en su corazón cánticos de amor; silenciosa melodía, superior a todos los conciertos de la tierra; siendo éste el motivo que inspiró la hermosa idea de declararla Patrona de la música, y representar a Cecilia con los atributos de Reina de la armonía; y desde entonces los grandes compositores le dedican sus composiciones mejor rimadas, teniendo a honra encabezarlas con su nombre santo, y pordquiera al constituirse agrupaciones musicales la nombran su maestra y protectora; los escultores al esculpir en el mármol su hermosa figura de Santa Doncella virgen y mártir, la presentan pulsando un pequeño órgano o una cítara, extasiado su semblante en dulces melodías; pero quienes llaman poderosamente la atención son los pintores de fama por el gran número de lienzos dedicados a tan preclara Virgen, y siempre acompañándola un instrumento músico; he tenido la curiosidad de recoger cuantas reproducciones he podido encontrar y casi sorprende el número; en él veo a Rafael, Guido Reni, Pozzi Andrea, Maderno, Conca S, Domenichino, Carlo Dolci, Eych, Kaulbach, D. Teniers, Le Guerdin,

Martin de Vos, A. Collaert, Cl. Sanar, y otros muchos, pues me haría interminable y todos unánimes la proclaman Patrona del arte musical. Y aunque, si se quiere, se encontrarían Santos que sin duda tendrían mayor relación con este arte sublime, como el real profeta David, llamado por antonomasia «egregio salmista de Israel», pues al mismo tiempo fué músico y poeta; no obstante parece que la Divina Providencia determinó que Santa Cecilia patrocinara el arte musical, y después de tantos siglos la Santa Iglesia aprueba la feliz exigencia de la tradición y de las bellas artes, y así la Santidad de Pío X, tan digno de todo encomio, dá gloria a Santa Cecilia, escogiendo su fiesta para firmar y publicar el célebre «motu proprio» restableciendo el verdadero canto en las iglesias.

Esta misma Providencia Divina, al proponer tal Patrona y ejemplar, pretende que los músicos y compositores, al cultivar este arte, se inspiren en las sublimidades de la verdadera y sana armonía que la bella Cecilia representa, y en particular cuando se trata de música religiosa como dice el ya citado Costa y Llobera: «que la verdadera música sagrada ha de ser como la figura de Santa Cecilia del gran pintor Urbano entre San Pablo y Santa Magdalena, con los instrumentos profanos arrojados al suelo, y con toda la atención absorta en la armonía del cielo... y lo que desdice de las serias enseñanzas del dogma católico, y acompaña y promueve las efusiones de la piedad cristiana».

También la música profana es mucho más sublime, cuando se inspira en sanos y puros ideales y como bella arte debe ser hija del orden y por tanto ordenadora y honesta, ya que se canta por todo el universo que bien se ha dicho que es un templo donde todas las voces de la creación componen un himno colosal de gloria al Altísimo, (magnífico pensamiento expresado por uno de los alumnos (1) del santo cantor rey David) concierto armonioso que resuena en las esferas celestes, los cielos en su inmensidad, su esplendor, su orden y sus misterios, los movimientos de las estrellas, soles y mundos que giran por el espacio, vibraciones de la luz, voces de las olas del mar y murmullo de los vientos, bramidos de monstruos y abismos, el trueno en la tempestad, el susurro del bosque, el cantar de las aves y tantos sonidos dispersos por valles y montes; todo son notas que en riquísima variedad produce el concierto universal armonizado por los acordes sonoros y sublimes que despiden las cuerdas vibrantes de esa colosal lira de todo el universo, loor y gloria de su Creador. ¡Ah! si todos los compositores de música, al traducir sus sentimientos en el pentagrama, se inspirasen en las sublimidades del universo y escucharan las modulaciones de esta gran lira, no tendríamos que deplorar tanta música de mal gusto, chocarrera y a veces inmoral por ir acompañada de letra impura; sepan estos tales que sobre ellos va fulminada la execración de nuestro coloso Tomas Luis de Victoria: «erraron muy gravemente y por tanto han de ser censurados sin ninguna compasión los que a un arte por otra parte muy honesto y escogido para aliviar los pesares y recrear el ánimo con un placer que resulta casi indispensable, lo profanan y convierten a cantar amores torpes y otros indignos asuntos.

(2) Mil parabienes pues a este resurgimiento musical que florece

(1) Ps XVIII.

(2) Historia de la música-E. López Chavarri.

en nuestra dorada isla tan contrario a la música baja y execrable; Santa Cecilia, la excelsa Patrona, lo ampare y colme de verdaderas bendiciones y prosperidades, ya que todo se hace con un fin recto y cultural.

Seame lícito acabar estos esbozos con la traducción la más fiel que he podido de dos himnos muy antiguos a la Santa que aunque no se hallen en el Breviario Romano fueron aprobados por la Santa Sede apostólica en el año 1852; y son el compendio de toda su vida:

—Enmudezcan los conciertos de la tierra; el corazón ardiente de Cecilia se desahogue en dulces melodías de un cántico solamente para el divino Esposo.

—Mientras la noble casa patricia se desborda en alegría nupcial, sola la triste paloma gime en su pecho inocente.

—¡Oh Cristo el más dulce y bienamado! a quien me ha consagrado el amor, guarda íntegro mi corazón y protege mis sentidos.

—La diligente oveja transforma el león en manso cordero y lavado este en la mística fuente, inmediatamente milita para el cielo.

—Saca a Tiburcio de las tinieblas del error, y hecho imitador de su hermano, le muestra el camino del cielo.

—Rellena de una abundante cosecha los graneros celestiales, poderosa en la palabra, participa de la gloria de los Apóstoles.

—Un Ángel bajado de las celestes moradas la protege; sus sienes a porfía se entrelazan con rosas y lirios.

—Encarnada y blanca es también la corona que se regala al esposo a quien el amor celeste hizo émulo en la pureza.

—Es la hora de ganar la corona, clama Cecilia a los suyos y muy pronto la misma Virgen es presentada al tribunal.

—Desprecia las amenazas del juez irritado, se burla de los falsos dioses y la doncella limpia de toda mancha es declarada digna

—Se la encierra largo tiempo en la sala de baños con el ambiente lleno de vapores calientes, pero es superior el fuego divino que consume el interior de la Virgen.

—El licitor cruel hiere la inocente víctima con tres golpes de espada, pero no le causa la total muerte y Cristo da treguas a la mártir.

—Próxima a la hora suprema, ofrece a Dios la casa de sus mayores para ser consagrada y libre vuela a las bodas del Cordero.

—Salve ¡oh cuerpo de la mártir! tanto tiempo escondido en la sombra de las criptas, resplandeciente de nueva gloria la comunicas también a tu madre Roma.

—La Virgen de las vírgenes te custodió, ¡oh fresca flor! para que no te marchitases en las tenebrosidades; ciñiendo brillante vestidura teñida de la roja púrpura de tu triunfo.

—Duerme sobre el silencioso mármol, en tanto que en el trono empíreo tu alma feliz cante su alegría; y escucha benigna nuestras súplicas.

—A ti Jesús esposo de las vírgenes, te alaben sus bienaventurados coros; y al Padre y Espíritu Santo sea dada eterna gloria.

—Así sea.

J. Baltasar Piña, Pbro.

Buñola, Noviembre 1925.

## La vacuna contra la tuberculosis

Sigue obteniendo resultados satisfactorios

París.—«Le Journal» publica una entrevista con el doctor Calmette a propósito de sus trabajos sobre la vacuna antituberculosa.

El doctor Calmette declara tener las mejores esperanzas de que ha de llegarse a un éxito ro-

tundo, pero es preciso que pase todavía algún tiempo para poder hacer una afirmación definitiva.

Actualmente la inocuidad de la vacuna es cierta. Los resultados obtenidos en millares de aplicaciones en el hombre o en los animales son muy halagüeños y alentadores desde el punto de vista de la eficacia de la vacuna, pero el doctor Calmette no los considera todavía suficientes para poder afirmar que el problema está definitivamente resuelto.

¿Comprará V. hoy en la Casa Matons?.

## Visita al Excmo.

Dr. Miralles

### La Real Academia de Buenas Letras de Barcelona

Copiamos, gustosamente, de nuestro colega «El Correo Catalán»:

«La Real Academia de Buenas Letras, al reanudar sus sesiones del presente curso, acordó por unanimidad enviar oficio de felicitación al Excmo. doctor Miralles por su nombramiento de Obispo Coadjutor, con derecho a la sucesión, de la diócesis de Barcelona. El doctor Miralles, académico correspondiente de aquella docta corporación desde el año 1901, fué visitado el sábado pasado por la Academia, conforme había acordado también, para testimoniar su alta y respetuosa estima al nuevo obispo e insigne consocio.

Asistieron a la visita el presidente don Francisco Carreras Candi, el secretario don Alfonso Par, la Junta de gobierno de la Academia y buen número de sus individuos. El señor Carreras hizo las presentaciones, e invitados a tomar asiento, expresó el señor presidente la complacencia con que todos habían visto su designación para la sede de Barcelona, por enfermedad del doctor Guillaumet. Se ofreció en todo y por todo al nuevo prelado, haciendo votos por su larga vida y fecundo apostolado en esta diócesis y expresó el deseo de que el doctor Miralles sea académico residencial.

El señor Obispo, complacido por los expresivos términos de afecto y respecto con que se produjo el señor Carreras en nombre de la Academia, contestó: Esta es una de las visitas que más me han complacido, porque yo siempre tuve en gran aprecio vuestra corporación a la cual pertenezco, y así lo he hecho constar en diversas ocasiones. Mi título de miembro correspondiente de Buenas Letras de Barcelona evoca en mí uno de los más gratos recuerdos de mi vida. Por indicación y consejo de mi amigo y compatriota que después fué obispo de Orihuela, don Juan Maura, ilustre filósofo y orientador del neoulismo, empecé los estudios de la carrera de Filosofía y Letras y vine a examinarme en la Universidad de Barcelona. Al presentarme al tribunal del doctor Balari y Jovany, hice el examen de lengua griega primer curso, y terminado el acto, se me acercó aquel sabio profesor para expresarme su sentimiento de que, conforme a la ley entonces vigente yo, como todo alumno no oficial, sólo podía obtener la nota de aprobado o su contraria. Usted—me dijo—ha hecho un examen muy superior a la única nota de aprobado que yo, según ley, le puedo adjudicar. Quedé confuso ante la amabilidad de aquel profesor, siempre paternal amable y justiciero pora con sus alumnos,—conforme puede acreditar el doctor Luis Segalá aquí presente. Al curso siguiente, después del examen del segundo año de lengua griega, el propio profesor me vino a entregar la papeleta de examen con la calificación de sobresaliente y, además, como presidente que era de la Real

Academia de Buenas Letras, me hizo entrega del título y nombramiento de académico correspondiente en Palma de Mallorca. El doctor Balari quiso resarcir de alguna manera la deuda que, a su parecer, había contraído conmigo, dándome una calificación de examen que, si bien conforme a la ley, no lo estaba con su criterio de profesor. Esta exposición familiar e íntima os la hago señores, para demostraros el cuanto aprecio y estima tengo a nuestra Academia, a la cual vine en virtud de las circunstancias para mí inolvidables y que me he permitido evocar. La Academia puede contar conmigo y en todo procuraré servirla, estoy al corriente de sus publicaciones y si mis tareas ministeriales no me absorbieran tanto tiempo estad seguros de que vendría a compartir vuestras tareas, con gran complacencia de mi espíritu.

Luego Su Excia. conversó con sus visitantes, significando su agradecimiento a todos ellos. Estos salieron complacidos de las palabras de Su Excelencia, prestigio de la Academia por sus escritos y por la gran obra de la ordenación del Archivo Capitular de Palma, llevada a término por el doctor Miralles, mientras fué canónigo de aquella Catedral.»

## NO VACILE VD.

los géneros negros de

### LAS MONJAS

son los mejores

## Una película

### El desembarco de nuestras tropas en Alhucemas

Ayer recibimos la siguiente nota:

«El Excmo. señor Capitán general ha recibido esta mañana la película impresionada por el Depósito de la Guerra «Desembarco de nuestras tropas en Alhucemas» y además otra de escenas tomadas recientemente en las que aparece el general Primo de Rivera y que no han sido proyectadas en ninguna parte.

Inmediatamente, han sido enviadas estas películas a la Junta de la Cruz Roja, a la cual, debidamente autorizado y en determinadas condiciones, nuestra primera autoridad las ha cedido.

Estas películas que por su asunto interesan tan vivamente a los españoles y cuyo envío a estas islas constituye un verdadero privilegio serán proyectadas mañana sábado a las cuatro de la tarde en el teatro Lírico, exclusivamente para que de su exhibición disfrute gratuitamente la guarnición de Palma, no permitiéndose por consiguiente el acceso al teatro a otras personas que a las de la Junta de la Cruz Roja y a los generales, jefes y oficiales y tropa que vayan de uniforme.

El martes 24 a las seis de la tarde se exhibirán las películas al público, en el mismo teatro, destinando el importe de las localidades a beneficio de la citada Institución. Estamos seguros que por el fin que se persigue se llenará el teatro dando así esta noble ciudad una prueba más de su patriotismo.»

«Las poblaciones de las islas baleares, que deseen conocer las películas relativas al desembarco en Alhucemas, se dirigirán al Capitán general, quien está autorizado para cederlas en determinadas condiciones y aplicando los beneficios que reporten a las Sociedades de la Cruz Roja.»

## Aviso

Como todos los años la fotografía RUL-LAN obsequiará a todo el que se retrate con un artístico almanaque con su fotografía. Palacio 10, (frente a la D. putación) Palma.

# CASA

# MAS BURILLO

## SAN NICOLÁS, 33

Camisería-Perfumería-Artículos para Regalo

Camisas colores sólidos con dos cuellos y par puños, de 10 a 25 pesetas

Especialidad en la medida

Pijamas para Señora y Caballero

**Suaters fantasía**

Calcetines, Pañuelos, Gemelos etc., etc.

Continuamente novedades en corbatas de 1'50 a 15 pesetas

Palas moda: una 2 pesetas, tres por 5 pesetas

Perfumes de las mejores marcas enfrascados y a granel

Estuches de peines de manicura--Juegos de tocador--Bisutería y Marroquinería fina  
--Paraguas alta fantasía--Carteras para Señora Gran Chich

## MAH-JONGG

Juego aristocrático, los hay de varios precios

Diversidad en artículos para Regalo

Exclusividades

### MAS BURILLO

Cinco modelos de cuellos p'anchados--Cuello Semi-planchado Stellamonte-ceniceros para butaca

Gran surtido en figuras

**"BA-TA-CLAN," etc. etc.**

Exposición de las novedades el próximo domingo día 22

**33-SAN NICOLÁS-33**

# INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA,"

## Desde Madrid

### La actuación del Directorio

Madrid, 21 (1'00)

#### Despacho de Magaz

Despacharon ayer mañana con el presidente interino del Directorio señor Magaz, los subsecretarios de Gracia y Justicia, Marina, y Trabajo y los Directores generales de Administración local y Abastos.

#### Llaneza en la Presidencia

Por la mañana estuvo en la Presidencia el señor Llaneza, que conferenció con Magaz.

#### Sobre el pacto comercial con Alemania

Al llegar por la tarde a la Presidencia el señor Magaz, dijo a los periodistas, que le había sorprendido grandemente leer en un periódico, que el pacto comercial firmado con Alemania fuera obra de una determinada entidad comercial.

Añadió Magaz que esto no era cierto, y que la gloria o responsabilidad que pueda seguirse de este tratado, corresponde exclusivamente al Gobierno, único que ha intervenido en las gestiones del mismo.

#### Firma regia

Entre los decretos sometidos a la firma del Monarca, figuran los siguientes:

De Hacienda, facultando al Embajador de España en la República Argentina, para que gestione acerca de varias casas comerciales, el cumplimiento de sus contratos con el Gobierno, referentes a la venta de importantes partidas de trigo, o exigir las indemnizaciones correspondientes en caso de transacciones por no poder cumplir sus compromisos.

De Gracia y Justicia, concediendo la libertad condicional a 48 penados.

### La inteligencia hispano-francesa

Madrid, 21 (1'00)

#### Llegada de comisionados franceses

Hoy llegarán a Madrid el comandante Gebaud, y el teniente de navío, señor Gión, encargados por el Gobierno de Francia de una misión relacionada con los acuerdos de la Conferencia hispano-francesa, celebrada en esta Corte.

### La Bolsa

Madrid, 21 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	69'40
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	93'00
Amortizable 4 por 100.	87'95
Banco de España	582'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	27'85
Libras.	34'00
Exterior.	83'60
Marcos oro.	00'00
Liras.	00'00
Dólares.	0'00
Coronas.	0'00
Francos suizos.	000'00

### Asuntos de Baleares

Madrid, 21 (1'00)

#### Capitán desaparecido.—Vacante

En el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publicado, ayer, se inserta una relación de bajas en el Ejército, entre las cuales figura don Juan Díaz Ferrero, capitán del Regimiento de Mahón, n.º 63.

También anuncia un concurso para la provisión, mediante concurso,

de una plaza de Secretario de causas, en la clase de sargentos, en la Capitanía General de Baleares.

### Fallecimiento de la Reina Alejandra

Madrid, 21 (1'00)

#### La Reina gravísima

Noticias recibidas de Londres dan cuenta de que se halla gravísima la Reina Alejandra de Inglaterra, esposa del difunto Rey Eduardo VII y madre del actual Monarca, Jorge V.

La enfermedad de S. M. ha producido gran sensación en Londres donde se espera un triste desenlace pues los médicos de cabecera se muestran pesimistas.

S. M. sufrió un ataque cardíaco.

Madrid, 21 (5'30)

#### Fallece la Reina Alejandra.—Telegramas de pésame

Ayer se recibió en esta capital por conducto de nuestro Embajador en Londres, señor Merry del Val, quien la transmitió a Palacio, la triste noticia del fallecimiento de la Reina Alejandra de Inglaterra.

Al conocerse en Palacio la noticia se transmitieron a la familia real inglesa telegramas de pésame del Rey, Reina Madre y familia real española.

También el Gobierno telegraphó al Gobierno inglés y familia real testimoniándole el pésame.

(N. de la R. La Reina Alejandra, madre del actual Rey, había visitado nuestra ciudad, acompañada de su difunto esposo, el Rey Eduardo VII.)

### Las operaciones en Marruecos

Madrid, 21 (1'00)

#### Manifestaciones de Jordana.—El Marqués de Estella y Steeg =Importante conferencia

El general Jordana, hablando, ayer, con los periodistas, nos manifestó que hoy se entrevistarían en Alcazarquivir los generales Sanjurjo y Marqués de Estella con el Residente general francés en Marruecos, M. Steeg.

La entrevista, nos dijo, tendrá suma importancia, pues en esta conferencia se abordarán temas de alto interés para ambas naciones.

#### Generales condecorados

Melilla.—Entre los jefes que hoy condecorará el Presidente del Directorio en la visita que realizará al frente francés, figuran el general Naulin, el coronel Hurot, jefe de las intervenciones militares, y el coronel Fren demberg, jefe del sector de Uazan.

#### El Marqués de Estella y el Alto Comisario en la zona de Larache.—Revista de fuerzas.—Discurso del Presidente

Larache.—Ayer, a las diez y media de la mañana, llegaron el Presidente del Directorio y el general Sanjurjo al frente internacional.

Allí les recibieron el Comandante de esta zona general Riquelme, altos jefes y Estado Mayor.

Las fuerzas simularon los honores.

Después el Presidente del Directorio, acompañado de los generales señores Sanjurjo y Riquelme continuó su viaje hasta Arcila, donde revisaron las fuerzas del batallón de América que está allí destacado.

En Arcila saludaron al Presidente y al Alto Comisario las autoridades de la ciudad y el Bajá Sidi-Driss-el Riffi.

Después de un brillante desfile el Marqués de Estella y sus acompañantes siguieron hasta la posición de Izenin, donde revisaron la columna que manda el coronel López Gómez.

Los generales Estella y Sanjurjo hablaron con los jefes de las diferentes unidades, enterándose de las necesidades de esta posición y estado de la zona.

A continuación se verificó el desfile, después del cual el Marqués de Estella pronunció un sentido discurso despidiéndose de las tropas.

Durante su discurso ensalzó al nuevo Alto Comisario, general Sanjurjo, y felicitó a las fuerzas en nombre del Rey, del Gobierno y del pueblo español, excitando a las fuerzas a que tengan siempre el mismo espíritu de disciplina y valor que tuvieron durante su mando.

Seguidamente los generales Estella, Sanjurjo y Riquelme marcharon a Larache, a donde llegaron, después de atravesar el puente de barcas establecido en el río Lucus, a las tres de la tarde.

La llegada del Presidente y generales a esta población constituyó un gran acontecimiento.

Les rindió honores una compañía del regimiento de Bailén, disparándose en su honor las salvas de ordenanza.

Las calles, que estaban muy adornadas estaban ocupadas por un gentío, que les aclamó.

El comercio cerró sus puertas.

El general señor Primo de Rivera revisó las fuerzas y seguidamente se marcharon al Palacio de la Residencia, donde se celebró la recepción de autoridades.

Ante el Presidente del Directorio desfilaron los jefes de la guarnición, las autoridades y colonias española, musulmana y hebrea.

El Presidente, después de los saludos de rúbrica, pronunció un discurso, diciendo que se despedía de todos expresando su satisfacción por la cooperación y espíritu de sacrificio que en todo momento habían prestado a la colaboración española.

Les presentó al nuevo Alto Comisario, elogiando su actuación en los momentos difíciles pasados en la zona occidental la cual, dijo, se salvó gracias al esfuerzo del ejército.

Estimó este esfuerzo como la mayor satisfacción y recompensa que había alcanzado durante su período de mando en Africa.

Habló también el Presidente en su discurso del esfuerzo realizado en Alhucemas donde, dijo, los escabaleños habían ya entregado muchos tusiles.

El mando añadió tiene ya instrucciones concretas y estoy convencido de que todos sienten el problema como yo lo siento.

Ahora, añadió, el enemigo está muy quebrantado pero hay que seguir combatiéndolo para derrotarlo completamente.

Esto, dijo, hay que hacerlo en el foco principal de su rebeldía que es la zona de Axdir y allí es donde debemos poner a contribución nuestro esfuerzo hasta vencer al país de la total derrota de Abd-el-Krim.

Por esto han de continuar las operaciones y seguirán tan pronto como cesen los incidentes circunstanciales que las han detenido, como son, manifestó, los temporales y se termine la organización que ha de darse al Ejército sobre todo en la cuestión de artillado en las posiciones de Axdir obras que adelantan progresivamente y con las cuales abatiremos por completo el poder del cabecilla rifeño.

Así—dijo—en pocos meses o en pocos años habremos terminado con

el problema de Marruecos, pues toda España está al lado del Directorio y alentando su política.

#### La pesca con almadrabas

En virtud de una real orden, se ha resuelto el asunto de las concesiones de pesca con almadrabas.

Se calcula que la explotación de la pesca producirá al Majzén más de seiscientos mil pesetas anuales.

### De Palacio

Madrid, 21 (1'00)

#### Despacho regio

A la hora de costumbre, acudió a Palacio el vocal del Directorio general Gomez Jordana, que despachó con Don Alfonso.

A la salida no hizo a los periodistas manifiestación alguna.

#### Audiencias

Don Alfonso concedió audiencia al general de brigada, de Artillería, señor Acha.

También recibió en audiencia al general González Carrasco y al Duque de la Victoria.

### Noticias varias

Madrid, 21 (1'00)

#### El Consejo Supremo de Guerra y Marina

El Consejo Supremo de Guerra y Marina se reunirá mañana en pleno, para estudiar varios expedientes de ascensos de oficiales y jefes por méritos contraídos en campaña.

También se verán el expedientes para la cohesión de la laureada de San Fernando al capitán don Eulogio Despujols, y al soldado Pedro Garrido.

## Del Extranjero

### La firma del pacto de Locarno

#### Reducción de comisión de la control

Berlin.—La comisión militar de control interaliado en Berlín será reducida en breve a diez o doce miembros, en vez de 70 que cuenta actualmente.

#### La prensa inglesa y la firma del pacto

Londres.—El club de la prensa de Londres celebrará la firma del pacto de Locarno con un gran banquete el próximo sábado en Londres.

El club envió un telegrama de felicitación al presidente Hindenburg.

Este contestó, dando las gracias y expresando la esperanza: «que el «nuevo espíritu de respeto mútuo y de comprensión recíproca entre las naciones será la consecuencia de Locarno. La prensa tiene una noble misión que cumplir, procurando mantener este espíritu».

#### Los sociales-demócratas votarán el pacto

Berlin.—La fracción social-demócrata del Reichstag, que es el partido político más fuerte de Alemania, prometió votar a favor del pacto de Locarno, cuando venga en discusión ante el Reichstag, la semana próxima.

Esta decisión fué tomada en el mítin de dicha fracción, esta tarde. Con dicha decisión desaparece la amenaza de disolución del Reichstag.

#### La delegación francesa

París.—La delegación francesa que asistirá a las ceremonias de firma del pacto de Locarno en Londres, el 1.º de Diciembre, incluye a Briand, Berthelet, Feomagoor, Massigli.

#### A favor del pacto

Bealín.—Los presidente de los estados de Alemania se declararon a favor del tratado de Locarno.

Se abrirá también el oportuno juicio contradictorio para la concesión de igual recompensa al alférez don Manuel Cabrera.

#### Un autobús embiste al auto que conducía al Cardenal Primado

En la calle de Fernando VI un autobús embistió al automóvil que ocupaba el Cardenal Primado, doctor Reig y Casanova.

El automóvil, a consecuencia del topetazo, fué a chocar con un tranvía que le iba delante.

El auto sufrió destrozos de mucha consideración.

Afortunadamente, tanto el Cardenal como su familiar que acompañaba resultaron ilesos.

Los transeuntes prestaron toda clase de auxilios al señor Cardenal.

#### Fiesta en el Colegio del Sagrado Corazón

Las fiestas que se celebraban en el Colegio del Sagrado Corazón con motivo de la canonización de la Madre Barat, fundadora del Instituto, han resultado muy lucidas.

En la función de la tarde pronunció un bello discurso la infanta Paz de Borbón.

Asistieron al acto, además de numerosas personas de la aristocracia madrileña, la duquesa de Talavera y el obispo de Madrid-Alcalá.

En la fiesta religiosa ha oficiado el Prelado de Santiago.

Por la tarde debía predicar un sermón el Arzobispo de Valencia, doctor Melo y Alcalde.

Prensa Asociada.

#### ¿Se aplazará la firma del pacto?

Londres.—Es posible que se aplaze la firma del tratado de Locarno, hasta mediados de Diciembre a causa de la muerte de la reina Alejandra.

#### La situación

##### financiera en Francia

#### Discutiendo los proyectos

París.—En la Cámara de diputados, Malvy y Loucheur hablaron a favor del proyecto financiero del gobierno. Painlevé pide a todos que hagan un sacrificio importante e inmediato. La discusión financiera continuará hoy a las dos de la tarde.

#### La guerra civil en China

#### Concediendo la autonomía aduanera

Pekín.—La conferencia de aduanas ha concedido la autonomía completa de aduanas en China.

#### La cuestión de Siria

#### La prensa inglesa y Jouvenel

Londres.—El «Times» observa que Jouvenel estuvo siempre a favor de la cooperación franco-británica en Oriente; desea que se reanuden las conversaciones regulares entre Jerusalem y Eyyouth.

El «Daily News» dice que las declaraciones de Jouvenel referentes a la política proyectada en Siria, hacen esperar buenos resultados.

#### La situación militar mejora

París.—En el Sur del Líbano, un reconocimiento de las tropas de Rayacha hacia el Sur, dio lugar a un encuentro con los drusos, que tuvieron unos cuarenta muertos. Las bajas francesas fueron insignificantes.

Se cree que la situación militar estará pronto restablecida.

En el Djebel Druso, a consecuencia de la escasez de viveres, las tribus drusas y averanasas se saquean mutuamente.



### Servicios de la Compañía Trasatlántica

#### SERVICIO DIRECTOS

##### LINEA CUBA-MEXICO

El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao el 16 de Nobre. de Santander el 19 de Gijón el 21 de Coruña el 24 para Habana Veracruz y Tampico.

##### LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO

El vapor Manuel Calvo saldrá de Barcelona, el día 10 de Nobre. Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, San Juan de Tenerife, Santa Cruz de las Palmas, Habana, Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Caracas, P. Colombia Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao Mollendo Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendido la escala a Puerto Rico en los viajes de ida.

##### LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON

El vapor saldrá de Coruña el 9 de de Vigo el 10 Lisboa el facultativa y 11 de Cádiz el 13 Julio de Cartagena el 14 de Valencia el 15 de Tarragona (facultativa 16 y de Barcelona el 10 para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore Manila, Hong-Kong, Sanghai, Nagasaki facultativa Kobe y Yokohama

##### LINEA A LA ARGENTINA

El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá de Barcelona, el 4 de Nobre. de Málaga el 5 y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el 8. Carlos que sale de Bilbao y el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Villagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

##### LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO

El vapor P. de Sarrástegui saldrá el 25 de Nobre. de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para Habana y Veracruz

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directos de Cádiz a Habana.

##### LINEA DE FERNANDO POO

El vapor Alicante saldrá el 26 de Octubre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 31 Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de las Palmas, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Dicho vapor enlazará en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

##### AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos rianto para la seguridad de los pasajeros como para su confort a rado.—Todos los vapores tienen un médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene la situación tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

##### SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mormaigque y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Persico. India, Sumatra Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia, Ilo-Ilo, Cerú, Port Arthura y Wladivostok —New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore Filadelfia, Boston-Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California—Punta Arenas, Coronel y Valparaiso por el Estrecho de Magallanes

##### SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga rá del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta como ensayos desean hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y para los que quieren la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos. Agencia en Palma, Jaime M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, 10.

### Academia de Dibujo y Matemáticas

En cargo de D. Emilio Gené Prats.—Primer Delineante Municipal por oposición. —Bachiller.—Ayudante de Obras

Parcelamiento, medición y levantamiento de planos de fincas, presupuestos de obras y demás estudios similares.

Clases especiales para obreros y estudiantes de 2.ª enseñanza y carreras. Clases particulares y para extranjeros.

De 8 a 9, 2 a 4 y 6 a 9—CONQUISTADOR, 32 2º

### Matrimonio sin hijos

Se ofrece él para chófer y ella para costurera o cualquier servicio que pueda dese peñar en casa particular tanto en la ciudad como fuera. Razón: Centro Anuncios.

### Se traspasaría

Tienda de comestibles situada en punto céntrico por ausentarse el dueño, buena clientela. Razón señor Miranda, Palou y Coll, 10.

### JOVEN

Se ofrece para cochero, sirviente o camarero de café. Dirigirse calle Vidrera, 65, 4.º, Lorenzo Palliser Sintas.

### NODRIZA

Se ofrece con leche de pocos días para criar en su casa calle Olivera núm. 24, Palma, donde informarán.

### Peletería de M. Beltrán

Ventas confección y reforma de toda clase de pieles de abrigo para Señora, de inmenso surtido en pieles sueltas para adorno de vestidos, Bolsas, 10 entresuelo (encima zapatería Eureka). No equivocarse, solo pieles.

**ESQUELAS MORTUORIAS**  
y de Aniversario  
se reciben  
PARA ESTE DIARIO  
EN EL  
Centro de Anuncios  
PLAZA DE STA. EULALIA, 10  
y en esta misma Imprenta

### Se vende

Finca en el Terreno. Razón Centro Anuncios.



### MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

LAS DE MEJOR RESULTADO Y LAS MAS ELEGANTES

## Vertheim

MAQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto

Dirección general en España: RAPIDA, S. A. AVINO, 9 — Apartado 738 — BARCELONA

Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis

De venta en Palma de Mallorca: CASTELL Y MASSOT, Santo Domingo, 6, 8 y 10, Aceites agujas y accesorios para todos los sistemas de máquinas.

## MEDICINAL PICRICADO



### DR. ORWICHOFF

## Contra el Reuma

Traje lana para Caballero desde	29'75 Ptas.
» » » Señora	» 29' »
Camiseta	» 15' »
Petos	» 6'25 »

Venta exclusiva en la

## Camisería Parisiën

Colón, 27 y 29-Jaime II, 86 y 88

PALMA

### Para Calzados Bazar Balear

Con alta calidad y bajo precio

se han impuesto en todos los hogares.

Grandes surtidos de calzado finos para Señoras—Caballeros y niños.

Calzados de mucho abrigo y elegantes, de paños y terciopelos para

Señoras y Caballeros

Elaboración manual, Directa al Consumidor

y sin competencia Sindicato 57—Palma



### Agentes a comisión

en esta capital y pueblos importantes los desea Ingenieros para la venta de toda clase de motores y maquinaria. Escribir a Salvado Galán, Borrull, 27, 5.º d.ª, Valencia.

### Persianas económicas

Las encontrará V. con solidez, prontitud y economía, si hace sus encargos a la Fábrica de Persianas de Jorge Mestre

Palma Santiago Rosiñol, 25, frente al Instituto.

### Por ausentarme

vendo una colección de Las Siete Partidas de Alfonso X El Sabio, del año, 1576 en perfecto estado. Y un Diccionario Enciclopédico Hispano Americano compuesto de 25 tomos y 2 apéndices casi nuevo.

Oferidas por es rito a M. O. Centro de Anuncios.

### Dependientes de escritorio

Se necesitan para la producción de Seguros. Informarán: Sindicato 187-1.º Palma.

### AVISO

Las ricas Cocos antiguas de C. es Donat se venden en el Coimado La Unión.

Unión, 57, antes «C. es Donat».



## Los efectos de una mala sangre

La sangre es el vehículo de la vida. Pero, en el artrítico, son también las toxinas que le envenenan. Los granos y los forúnculos, demuestran claramente una alteración aguda de la sangre. Las enfermedades de la piel, acnes, herpes, sarpullidos eczemas tienen el mismo origen. Cuando el ácido urico se incrusta en las juntas o articulaciones, es el reumatismo y cuando se deposita en el dedo pulgar del pie es la gota. A veces, se produce arterio-esclerosis sobreviniendo vertigos, males de cabeza, hipertensión arterial. La infección esta en el sistema venoso, y son entonces las varices con sus complicaciones de úlceras varicosas y amenaza angustiosa de flebitis (embolia), las almorranas, en fin son frecuentes los artríticos, pues estas enfermedades no seran pronto nada mas que un recuerdo gracias al **DEPURATIVO RICHELET** verdadero regenerador de la sangre al que sin duda se le deben tantas curaciones. Atenuado pronto por el **DEPURATIVO RICHELET** sus sufrimientos desaparecerán con una extraordinaria rapidez.

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías, Laboratorio L. RICHELET, de Sedas, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

### TRACTORCITO

de 5 1/2 H. P. equipado con arado de una reja, con polea para trabajos de correa.

De venta en el almacén de maquinaria agrícola de Miguel Ramis Llabrés, Sindicato, 194 y 196, Palma.



